

ARKA
DE
INFORMACIONES

¡SÍ INFORMAR!

BOLETIN *de* PRENSA



ARKA

de informaciones

SÍ

ES

BOLETIN *de* PRENSA

APROVECHE

Aproveche !

ARKA

de informaciones

SOLIDARNOSÍ



ARKA

de informaciones

Organo Informativo del INSTITUTO DE ESTUDIOS DE CULTURA Y SOCIEDADES EUROPEAS, A.C.

México, D.F.

25 de Diciembre de 1983

No. 1



Desde Polonia SOLIDARIDAD desea a la Nación Mexicana para las fiestas de Navidad y año Nuevo 1984 paz, tranquilidad, concordia y prosperidad.

NACIMIENTO DE ARKA

Hoy día 25 de diciembre de 1983, ha nacido el primer número de "ARKA", órgano informativo del INSTITUTO DE ESTUDIOS DE CULTURA Y SOCIEDADES EUROPEAS, A.C.

El nombre de "ARKA" se ha tomado como símbolo de la riqueza que contendrá nuestra publicación en materia de informaciones procedentes de diversas fuentes en los países en donde se desarrollan los acontecimientos, y que con frecuencia no han sido captados o detectados por los medios masivos de información, o se les dio escasa importancia.

En primer lugar deseamos agradecer a muchas personas del proscrito "SOLIDARIDAD"

en Polonia y fuera de las fronteras de aquel País por los materiales que nos facilitan a pesar del peligro que encierra esta acción en la Patria de Chopin.

En segundo lugar deseamos dar la gracias anticipadas a todos nuestros lectores por la difusión de "ARKA" y sobre todo por el aprovechamiento que hagan de los materiales los Señores Periodistas y medios masivos de comunicación.

En tercer lugar, van nuestras palabras de gratitud a todas las personas que nos ayudaron con sus donativos he hicieron posible la aparición de "ARKA". "ARKA" se esforzará por proporcionar en sus páginas, informaciones de interés para todos

los niveles de la Sociedad, aprovechando los materiales con que contará el INSTITUTO DE ESTUDIOS DE CULTURA Y SOCIEDADES EUROPEAS, A.C. De acuerdo a nuestras posibilidades económicas, trataremos de mejorar su presentación, y sobre todo ampliar su contenido y tiraje.

Nos será grato recibir las cartas de nuestros lectores con la finalidad de estrechar los lazos de mutua comunicación y recíproca ayuda.

Nuestra posición ideológica se basa en la no violencia, respeto de los derechos humanos, democracia y libertad total del ser humano.

LA REDACCION

DECLARACION DEL TUC BRITANICO EN APOYO DE SOLIDARIDAD

SSP-22/83.-TUC en Londres emitió la siguiente declaración:

El señor Lionel Murray, secretario general de TUC, en la reunión que hoy tuvo con el Sr. Jerzy Milewski, jefe de la oficina coordinadora en el extranjero de Solidaridad, reafirmó el apoyo de TUC hacia Solidaridad como la organización sindical escogida libremente por millones de trabajadores.

Al recordar que el 10 de noviembre se cumplió el tercer aniversario del registro legal de Solidaridad en Polonia, Murray dijo:

"Hace tres años las autoridades polacas aceptaron formalmente a Solidaridad como el legítimo representante sindical. Ese reconocimiento, que sentaba las bases para el diálogo, se

aceptó por el movimiento sindical de todo el mundo. Pero las autoridades no cumplieron con su palabra. Una organización con diez millones de miembros no se puede disolver por problemas en la administración. Los juicios que actualmente se están llevando a cabo, contra los miembros polacos elegidos libremente, obligan a hacer un llamado a las autoridades de Polonia para que liberen a los prisioneros de Solidaridad; en particular a los 11 principales representantes detenidos sin juicio previo desde diciembre de 1981. Ese podría ser un buen principio para establecer las bases del diálogo entre las autoridades y los representantes de Solidaridad, que la nación polonesa necesita tanto"

LA IGLESIA Y EL ESTADO

(Conferencia del Episcopado)

SSP-22/83.-La conferencia plenaria número 197 del Episcopado de Polonia se realizó los días 16 y 17 de noviembre en Varsovia, y, anticipándose algo a la sesión plenaria del Comité Central del partido gobernante, también fijó su atención en la situación económica del país. El comunicado de la conferencia fue leído en todas las iglesias el domingo siguiente. Reproducimos una parte fundamental del comunicado, tal como lo transmitió Radio Vaticano en polaco el 18 de noviembre.

Los obispos, en su reflexión pastoral, discutieron la situación actual en nuestro país. Las dificultades económicas continúan y se acentúan más en algunos sectores, provocando dificultades en la manera de vivir de la gente. Esperamos una cooperación normal entre nuestro país y otras naciones, particularmente en los campos de la economía y la cultura. Es necesario introducir las reformas sociopolíticas correctas que permitan la confianza entre autoridades y comunidad.

Los métodos para combatir la inflación se deberán revisar, porque la experiencia reciente nos demuestra que el aumento de precios no resuelve el problema. La justicia para todos se da al ligar el aumento de precios al aumento de salarios; es necesario auxiliar particularmente a las familias, las parejas jóvenes y a los pensionados de salario bajo.

Juntos, con toda la nación, expresamos nuestra profunda gratitud hacia los países que en muchas formas han ayudado a nuestra comunidad, sin embargo, esto no nos evita la obligación de buscar soluciones viables para evi-

tar la pobreza. Una manera de prevenir esto, es la auto-organización de la comunidad, para ayudar a los más necesitados.

Apreciamos la ayuda brindada a la familias que viven en los pueblos, dada por la población rural, la ayuda de vecinos a familias con más hijos, a personas de edad e incapacitados, y las campañas de caridad realizadas por varias iglesias, así como los grupos sociales guiados por gente joven. Estos ejemplos indican algunos signos de la ayuda común y la rápida propagación de la fe.

No obstante, esto no debe opacar la verdad de que la base esencial para el progreso es el trabajo. Sin embargo, un trabajo que dé frutos requiere de condiciones básicas por parte del empleador — el Estado — y de la honestidad de los trabajadores. Dejando atrás las diferencias políticas y los juicios políticos, se podrá mejorar el clima socio-político y moral del país.

Los obispos discutieron el establecimiento de fondos para la agricultura. Hace más de un año el episcopado polonés realizó los pasos para obtener, con la ayuda de los episcopados de Europa del Oeste, EEUU y Canadá, formas para modernizar y mejorar la agricultura polaca. La iniciativa, obtuvo una respuesta positiva. También el gobierno polaco vio positivamente el programa y las charlas se dieron sobre asuntos de organización y legales, para que la ayuda extranjera se utilizará de mejor manera, de acuerdo con las intenciones de los donadores y para el bienestar de los granjeros privados y el resto de la comunidad.

En vista de ello, los obispos esperan que el año que entra, el fon-

do se vuelva operativo. Aplicando las fuentes extranjeras recibidas por el fondo a granjeros y artesanos a manera de préstamos, y las ganancias obtenidas se utilicen para causas sociales. Expresamos nuestras gracias a futuros donadores y a las personas de buena voluntad que apoyan esta iniciativa tan importante para nuestro país.

De acuerdo a fuentes informadas de Roma, los obispos también discutieron (aunque no se menciona en este comunicado) la posición de la prensa católica en Polonia. Se estipuló que hay 30 periódicos católicos reconocidos por el Episcopado, sin contar 20 boletines publicados tan sólo en cientos de copias. La circulación de periódicos es de 100,000 ejemplares en promedio, pero hay por lo menos un semanario (*Gosc Niedzielny*, Huésped Dominical, de Katowice) que imprime 200,000 ejemplares. Todos los periódicos suspendidos por la Ley marcial en diciembre de 1981, se han restituido y aún más han aparecido nuevos títulos. El monasterio de Czestochowa publica un *Jasna Góra* mensual; en Wroclaw hay un nuevo periódico llamado *Nowe Zycie*, (Nueva Vida), y el obispo Lech Kaczmarek está elaborando otro diario (*Gwiazda Morza*; Estrella de Mar) en Gdańsk. También la diócesis de Przemyśl en el sureste de

Polonia espera contar con un periódico propio. (Por cierto el obispo de Przemyśl, el reverendo Ignacio Tokarczuk, parece ser uno de los 69 clérigos señalados por las autoridades como personas "non-gratas", por verse involucrado en actividades políticas).

No sólo el número de periódicos católicos se ha incrementado, también se ha estimulado el interés y ha aumentado el número de suscriptores.

Hay un gran número de periódicos que se presentan como católicos, pero que no están reconocidos como tales. Entre ellos están: Pax y la Asociación Cristiana Social (CHSS), incluyendo el diario *Slowo Powszechne* (Palabra Universal), y los periódicos locales: *KIERUNKI*, *Zorza* (Aurora) *KATOLIK* y *Zycie i Mysl* (Vida y pensamiento). Por otro lado, el semanario *LAD* (Orden) publicado por el grupo *Neo-Znak*, el *PZKS* (Unión Polaca de Católicos) es reconocida por los obispos como católica.

El éxito total de la prensa católica se da (según los obispos) por la interferencia viciosa de la censura del Estado, que afecta en lo particular a dos prestigias publicaciones católicas. El semanario *TYGODNIK POWSZECHNY* (Universal Semanal) de Cracovia y el mensual *Wież* (Unión) publicado irregularmente en Varsovia.

Este material puede ser reproducido libremente. Rogamos nos proporcionen copia de su publicación. Gracias anticipadas.

INSTITUTO DE ESTUDIOS DE CULTURA Y SOCIEDADES EUROPEAS, A.C.
Apartado Postal 77-363
11220 México 10, D.F.
MEXICO